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Discurso Egreso 2024 
 
Autoridades presentes del Gobierno Regional, Servicio de Salud del Maule, 
Hospital Regional de Talca y UCM.  
Estimados jefes de Programa y Jefes de Servicios Clínicos; docentes y tutores, 
Queridos residentes. 
 
Hoy con mucho orgullo egresamos a nuestra 9na generación de residentes a 
los programas de formación de especialistas médicos.  
Primero que todo felicitaciones a todos ustedes, los protagonistas del día de 
hoy, por su esfuerzo, constancia,  resiliencia y finalmente su éxito al completar 
su formación. Sabemos que no fue fácil. 
 
Solía en este momento contar como la UCM ha crecido, como nació en el año 
2012 nuestra escuela de postgrado…etc etc. 
Van más de 12 años y pienso, el discurso no debiese ir por esa línea.  
Ahora como Escuela de Postgrado y EEMM somos una realidad y nos hemos 
posicionado con prestigio a nivel local, regional y nacional todo eso es gracias 
al esfuerzo de muchos, a los docentes y por supuesto y primero a ustedes, a su 
calidad académica profesional y humana. 
 
Estaremos eternamente agradecidos a aquellos que generaron el proyecto, 
que creyeron en él y finalmente quienes lo ejecutaron y siguen haciéndolo día 
a día. 



Al GORE, al SSM y a nuestro principal campo clínico de formación que es el 
Hospital Regional de Talca quién entregó a nuestros residentes las 
herramientas para su aprendizaje una vez más.  
A las autoridades y docentes de la UCM que trabajan día a día para mejorar la 
calidad de los programas, como también a todos aquellos profesionales de los 
diferentes campos clínicos que entregan la docencia de una forma 
desinteresada. 
 
Hoy egresamos 37 especialistas de nuestros programas médicos:  
En las disciplinas de: Medicina Interna, Cirugía, Pediatría, Ginecología, 
Anestesia, Traumatología, Psiquiatría de Adultos, Anatomía Patológica, 
Medicina Familiar con su mención adultos y niños, Psiquiatría infantil y de la 
Adolescencia. Como también subespecialidades de cardiología y oncología 
médica. 
 
Sabemos además que prontamente tendremos egresados de nuevas 
especialidades que se desarrollan por primera vez en nuestra UCM como es la 
de Medicina de Urgencia y Neonatología. 
 
Nuestro compromiso es seguir mejorando, por lo tanto estamos trabajando en 
crear más programas, en las innovaciones curriculares de todas las 
especialidades y en la futura acreditación de las mismas. 
 
El sentimiento que más me embarga hoy es el orgullo, orgullo pero por ustedes 
hoy y siempre los protagonistas son ustedes, nuestros egresados.  
Lo lograron!! Y lo hicieron excelente, ni el estallido social, ni la pandemia los 
detuvo; por eso están aquí, lo han conseguido con éxito y esfuerzo.  
Me imagino que ese esfuerzo también lo ha hecho la familia que los quiere, 
acompaña y hoy se encuentra con ustedes. Así que gracias también a todos los 
presentes y en nuestro nombre a todos los que hoy no pudieron estar aquí. 
 
Ustedes cruzaron este duro camino que significa un proceso de formación de 
especialista de la calidad que esperamos, pero este camino recién comienza, 
es ahora el momento en el que queremos que ustedes reflexionen sobre el 
profesional especialista que quieren ser. Porque esperamos que ustedes 
deseen ser, no solo aquel especialista destacado de gran nivel académico y con 
destrezas crecientes, sino aquel profesional humano, empático que esta 
Región y este país necesitan.  
 
No solo hay que seguir estudiando y seguir mejorando y aprendiendo, sino 
que debemos involucrarnos con ese paciente que sufre, no seamos insensibles 



frente al dolor, frente a la injusticia del sistema. Hagamos nuestro trabajo con 
amor y dedicación, y al final del día estaremos satisfechos y felices porque ese 
esfuerzo hecho con cariño no solo mejorará al paciente, sino nos hará mejores 
personas y por lo tanto mejores profesionales. 
 
Queridos residentes como excelentes especialistas que hoy son, formen parte 
de la historia que cambiará la salud de tantas personas en nuestra Región y 
país, y de esta forma donde quiera que se encuentren continuarán 
llenándonos de orgullo y alegría con sus éxitos.  
 
Muchas gracias 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


